

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXI.—Número 7.965

Segovia.—Lunes 30 de Noviembre de 1931

Correspondencia: Apartado núm. 11

LA CRISIS ECONÓMICA

EL CONCURSO DE LOS TÉCNICOS

Por BALDOMERO ARGENTE.

Continúa haciendo estragos la crisis económica en España. Sin negar parte que en esta situación corresponde a la conciencia universal, está en la conciencia de todos que es debida principalmente a causas nacionales. Y de todos modos, a la conciencia hay que pedir los remedios, ya que está fuera de nuestro alcance el proceso económico mundial.

La más dolorosa manifestación de esta crisis económica es el paro forzoso. Hay centenares de miles de obreros sin trabajo en España. Y a ellos hay que juntar el enorme número de personas que, sin figurar entre los obreros asalariados, porque en su manera de vivir es otra, pertenecen a las clases pobres. Figuran entre ellos todos los que viven de su propio trabajo no vendido a un patrono, los artesanos, pescadores, vendedores de sus modestas obras, y tantos como viven prestando servicios por su propia cuenta. Acaso son más que los obreros propiamente dichos.

El sufrimiento que la privación de salario —a lo cual se va uniendo una creciente carestía de las cosas— les inflige es enorme; padecen por lo que les falta y por lo que temen para porvenir inmediato, ya que no hay esperanza de pronto alivio.

El Gobierno y las Corporaciones menores se proponen hacer frente a esta situación promoviendo obras. Pero se advierte la carencia de un plan útil y adecuado a la necesidad. La carencia de las obras son remedio suficiente, aun en el mejor de los casos, cuando la crisis adquiere ciertas dimensiones; pero puede obtenerse algún beneficio si se sujetan a un programa reflexivamente trazado.

¿Cómo no se preocupa el Gobierno mismo, y las Corporaciones menores de acomodar el empleo de esos recursos a la situación de la crisis en cada localidad y a las conveniencias públicas, al mismo tiempo? No es indiferente la índole de la obra ejecutada. La crisis ha de ser larga; y hay obras que preparan la solución de ésta en fecha posterior. No es lo mismo abrir hoyos, levantar un monumento, o construir una acequia.

Mientras aquéllo es infecundo, ésta prepara caminos a un ulterior trabajo. El Gobierno, más que los Ayuntamientos y Diputaciones, carece de competencia y de facilidad para hacer el estudio previo que esa determinación exige. Mientras más reducida es la zona estudiada más fácil es el acierto. Cuando se abarca toda la nación, resulta empresa superior a la capacidad y al tiempo disponible de los principales rectores del país, de los ministros.

Y resulta más clara esta insuficiencia cuando se trata de estudiar y vencer no sólo la falta de trabajo, sino la crisis misma, de la cual aquélla es uno solo de los efectos. El fenómeno de la crisis es complejo, y las interpretaciones a que lo sujetan los economistas muy variadas. Es materia que supera la competencia técnica de los Gobiernos, sobre todo cuando, como el nuestro, sus componentes son extraños totalmente a los estudios económicos.

De ahí que hace tiempo debieran haber recurrido a la información de una entidad transitoria que se encargara de hacer ese estudio y de aclarar el fenómeno español, proponiendo los remedios posibles. Países de muy superior cultura general en la materia nos han dado el ejemplo. En Alemania fué encomendada a una comisión de personas doctas la formación del plan de combate contra la crisis. La última crisis política inglesa, que tanta trascendencia ha tenido, fué la consecuencia del estudio del problema económico y financiero inglés hecho por otra Comisión de personas capaces y preparados.

No habría desdoro, pues, para el Gobierno español, en acudir también a aquel conjunto de hombres autorizados en este linaje de estudios que nuestra sociedad proporciona, y encargárselos del examen del problema y de la proposición de los remedios eficaces. Recientemente han reconocido las Cortes la necesidad de que la Gobernación del Estado se asesorara de Comités técnicos; pues la ocasión es pintiparada; porque pocas veces será más extenso y urgente el apremio, y más complicado y obscuro el problema. En manos del Gobierno está inaugurar tales asesoramientos.

El sistema empleado algunas veces en España para obtener dictámenes de esta índole es defectuoso. Recientemente se reunió en Madrid una Asamblea de fuerzas económicas para acordar sobre los remedios de la crisis. El resultado ha sido desalentador. Es que el procedimiento es malo. Las fuerzas económicas son insustituibles para retratar el mal que sienten, como el enfermo es irremplazable para decir donde le duele. Pero el paciente no puede sustituir al médico. A éste corresponde el diagnóstico y la terapéutica.

El caso no admite aplazamientos. Se ha hablado de colapso de la economía. Sería lamentable que, entretegados a curanderos, llegáramos a la muerte. Los síntomas y augurios son poco tranquilizadores. De una parte, la agitación obrera, con sus huelgas innumerables, sus exigencias excesivas,

dada la situación de las industrias, y sus desmandamientos; de otra, amenaza de nuevos impuestos, que, sin aliviar al Tesoro, porque su rendimiento no será mayor, acabarán de paralizar la actividad económica; y finalmente, la orientación socialista del Gobierno, enemiga del capital, y por tanto del único medio por el que puede restablecerse algún día la normalidad económica del país, presagian mayores quebrantos.

Todo ello volatilizará el crédito, estimulará la carestía, y reducirá el volumen del trabajo nacional. Ya se está notando en el comercio exterior, aparte de las manifestaciones que tiene en la vida interior de España. La consecuencia inevitable será una gradual disminución en el valor de la peseta. Coincide esto con un principio de alza en los precios exteriores. Por lo que la pérdida de valor en la peseta, no compensada ya por el abaratamiento de las mercancías extranjeras, acabará por determinar el encarecimiento en España.

Una carestía acentuada será la se-

ñal del planteamiento agudo del problema de los salarios. Y todo ello el camino progresivo de la ruina general. El encadenamiento de los hechos económicos es tan inexorable, que, para preverlos, basta discurrir con lógica. ¿No merece todo ello que se adopten providencias encaminadas a contrarrestarlo? Y, para esto, ¿qué se somete el caso al estudio o de las personas más acreditadas en este linaje de conocimientos? Haciéndolo, el Gobierno demostraría que se preocupa seriamente de este problema, el más grave de todos los planteados, y muy superior en trascendencia los mercantes políticos en que se emplean las Cortes, y cumpliría con una obligación.

Probablemente, se llegaría a conclusiones útiles. Porque lo más doloroso de España es que la situación crítica de nuestra economía tiene fácil y rápida solución. A ella no se llega, en parte, por indiferencia mal disimulada, en parte por ignorancia e incapacidad.

(De la «Agencia Internacional Arco».)

Si en España surgiera el chispazo bolchevique, inter- vendrían en nuestra Patria las naciones que nos rodean

Yo no toleraría que el invasor pusiera su planta en nuestro país —dice Prieto—. De los Ríos dice que el Ejército socialista irá siempre avanzando

Granada, 30.—En el teatro Cervantes se celebró ayer un mitin, acto final del Congreso de la Federación provincial de la Unión General de Trabajadores.

Don Manuel Cordero, en nombre del Comité Ejecutivo, explicó la gravedad de los momentos actuales.

No hay peligro en la monarquía —dijo—, pero la traición no sólo florece en ella. Hay un peligro político. Opina el señor Cordero que la inmediata disolución de las Cortes puede dar paso a una tiranía nacional.

Don Indalecio Prieto dijo que no hay que olvidar que vivimos los tiempos de la liquidación de la Gran Guerra. Hay que extirpar el caciquismo. Este peligro que existió con la monarquía también existe con la República, porque algunos pretenden buscar savia republicana en las raíces del favoritismo.

No estamos en Rusia —dice— y por ello no es posible que aquí se llegue a experimentos como los realizados por los soviets.

Vivimos en contacto con Europa donde aún existe el capitalismo que cuenta con poder para subsistir y si en España surgiera el chispazo bolchevique, los países que nos rodean intervendrían en nuestra Patria.

—Yo —dice enérgicamente— aunque internacionalista, no toleraría que el invasor pusiera su planta en nuestro país.

Respecto a los atropellos cometidos por la fuerza pública, dice que han sido casos aislados, pues de lo contrario habría que pensar si el cambio de régimen no había cambiado el espíritu de ciertos institutos armados.

Don Fernando de los Ríos comenzó refiriéndose «a la miserable columna arrojada sobre los ministros socialistas».

La monarquía ha fracasado como ha fracasado también la política de Iglesia, porque no supo ser religión. La vida ha puesto en nuestras manos más de lo que podemos sostener. Hay que llegar a la transformación jurídica y cultural.

El ejército de socialistas que cuenta con un millón de hombres no se detendrá ni retrocederá, sino que irá siempre avanzando.—MENCHETA.

ORTEGA Y GASSET HABLARA SOBRE «RECTIFICACION DE LA REPUBLICA»

Madrid, 30.—Se hacen muchos comentarios acerca del anunciado discurso de don José Ortega y Gasset. Este se expresó así ayer sobre su próxima conferencia:

—Será el domingo próximo, a las once y media. Versará sobre «Rectificación de la República».

Todavía no se sabe el local donde hablará el señor Ortega y Gasset, pues depende de unas gestiones que hará mañana éste.

La Constitución es una verdadera dictadura que los radicales no tolerarán

El pueblo no puede sentirse representado por una minoría que quiere imponer su criterio al Parlamento. Las Cortes durarán lo que el pueblo quiera, no lo que acuerden unos jefes de minoría

Madrid, 30.—En el Cinema Europa se celebró ayer el mitin organizado por la Juventud Radical. La concurrencia, extraordinaria. Presidió el señor Guerra del Río.

Los diputados señores Pozo y Carrera ensalzaron el programa lerrouxista.

El diputado por Oviedo, don Fernando Rey, estudió el panorama político. Combatió el voto femenino, porque entregará el mapa electoral a la reacción.

Habló de la cuestión religiosa diciendo que la República sólo combate la falsa religión del clericalismo, nunca la religión pura.

El señor Salazar Alonso, presidente de la Diputación de Madrid, trató de la cuestión Justicia. Combatió la actuación de los socialistas extremeños, donde el caciquismo ha sido sustituido por falsas Casas del Pueblo.

El partido radical se ha situado entre la dictadura a lo Mussolini y la dictadura del proletariado. Ambas son perniciosas, peligrosísimas. Los radicales procurarán que la Justicia sea justa.

El partido radical —dice— pretende ante todo, sobre todo, salvar a España tras de los desastres de la monarquía secular.

El movimiento del 12 de Abril fué eminentemente popular y el pueblo no puede sentirse representado por una minoría que quiere imponer su criterio a todo el Parlamento.

Señala los horrores de Rusia a los que nos llevaría el socialismo utópico.

Terminó excitando a todos una tregua de paz y de colaboración para salvar a la República, que salvará a España.

El subsecretario de Comunicaciones, señor Abad Conde, se lamentó de la derrota sufrida por los radicales en el Parlamento, produciéndose una Constitución aparentemente izquierdista pero que constituye una verdadera dictadura que los radicales no tolerarán de un hombre, ni de un núcleo, ni del propio Dios.

Habla del problema militar diciendo que la oficialidad monárquica mereció sanciones que heroicamente ha soportado, aceptando honrosamente la expresión popular en la República. Opina el señor Abad Conde que si el partido radical no gobierna, debe dejarse individualmente en libertad para defenderse de quienes los combaten.

El señor Guerra del Río comienza negando que el partido sea caudillista, pues Lerroux siempre estuvo dispuesto a aceptar las resoluciones de la minoría radical cuyas reuniones nunca preside.

Hemos combatido algunos puntos de la Constitución, pero no somos revisionistas, pues terminado el texto fundamental tendremos que defenderla siempre.

Las actuales Cortes durarán lo que el pueblo quiera, no lo que acuerden

unos jefes de minoría a cuyo acuerdo no contribuirán los radicales.

No tenemos ambición de poder. Si los socialistas lo quieren, que lo tomen, pero en caso negativo, deben dejar gobernar a los radicales. MENCHETA.

El comercio de Madrid y sus dependientes

Ruptura de negociaciones

Previa convocatoria del ministerio de Trabajo, el viernes se reunieron los representantes de la clase patrona y dependiente, para buscar de llegar a un acuerdo en el conflicto planteado entre las mismas y que realmente se había agudizado con la publicación del Decreto en que se fijaban las nuevas bases para la clase dependiente.

En realidad las negociaciones estaban rotas hacía tiempo; desde la fecha de la publicación del decreto, puesto que los patronos afirmaron que habían llegado al límite posible de sus concesiones y esto ni siquiera era reconocido en el Decreto antes mencionado.

Parece ser que el conflicto planteado entre ambas clases, ha derivado del terreno meramente económico al político y en estas circunstancias la solución se presenta más difícil.

Las mejoras que los patronos llegaban a conceder, representaban para los dependientes de un 60 a un 120 por 100 sobre sus anteriores sueldos. Estos límites fueron rechazados por los obreros, así como las mejoras que sobre estos porcentajes acordaban en último trance los patronos en la reunión del viernes. Debe advertirse que los patronos admitían, además, que si con arreglo a las nuevas bases algún dependiente tenía que colocarse en situación inferior a la que antes disfrutaba, el personal, en estas condiciones, podría seguir disfrutando la posición anterior.

Rotas las negociaciones, las autoridades competentes convocaron ayer por la mañana a los patronos, quienes mantuvieron ante ellas la actitud observada en la reunión del viernes.

¿Coacciones a los dependientes?

El elemento patronal asciende a unas diez o doce mil personas y el dependiente, a unos setenta mil. Parece ser que un 95 por 100 de los dependientes estarían absolutamente conformes con las proposiciones de la clase patronal, pero se dice que, convertido este asunto en cuestión política, el 5 por 100 restante, ejerce sobre la masa grandes coacciones. Los patronos suelen ser en estos días víctimas de frecuentes asechanzas. No son pocos los que reciben llamadas telefónicas en las que se les anuncia que tal o cual casa ha colgado un cartel en su establecimiento, en el que anuncia que acep-

†
TERCER ANIVERSARIO
LA SEÑORA
DOÑA CELESTINA GONZALEZ TOBAR
FALLECIO EL DIA 1 DE DICIEMBRE DE 1928
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Las misas que se celebren el martes, 1 de Diciembre, a las siete y media, en la capilla de Santa Bárbara, de la Catedral; la de ocho y media, de Santa Eulalia; las de ocho y nueve, de San Miguel; las de nueve, nueve y media y diez y media, de los Padres Franciscanos; las conventuales de las Oblatas y Corpus, y la que se celebre el día 14, en la iglesia de San Lorenzo, de esta ciudad, y el culto del Corpus, el día 1, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

LA FAMILIA,
Agradecerá a sus amistades y personas piadosas la asistencia a alguno de estos actos, por lo que les quedará agradecida.

ta las nuevas bases de trabajo. Estas argucias, realizadas con propósito de dividir al elemento patronal, quedan inmediatamente desvanecidas con la inspección personal del Comité ejecutivo.

Los patronos alegaron desde un principio que la situación económica en que se ve el comercio de Madrid, no da margen ninguno para las mejoras que solicitan los dependientes, y que son imposibles de todo punto conceder.

El estado económico

Según estadísticas llevadas al día, el comercio madrileño ha visto reducido sus ingresos en el mes de Octubre, en comparación con el mismo mes del año anterior, en un 40 por 100, 40 que se eleva a un 60 por 100 con referencia a dos años. Las causas de esta crisis, aparte las generales que produce la crisis actual, son la restricción de los créditos, la huida de capitales y otras. En el mes de Septiembre se protestaron en Madrid 45.000 letras. Otra prueba de la crisis del comercio madrileño, es las bajas registradas en la contribución.

Hay algunos grandes establecimientos madrileños que, de llevarse a la práctica las bases recientemente acordadas, experimentarían un aumento en sus nóminas de 180.000 pesetas anuales. Existe un establecimiento en que el aumento llegaría a cifrarse en 250.000 ó 300.000 pesetas.

Como consecuencia de la ruptura de negociaciones y de la actitud irreductible de las dos clases, se teme que surja el conflicto en el comercio madrileño.

†
Rogad a Dios en caridad cristiana por el alma de
EL SEÑOR
Don Florentino Gozalo Sedeño
Ha fallecido en Domingo García (Segovia)
el día 27 de Noviembre de 1931
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.
Sus desconsolados hijos doña María Concepción (ausente), doña Felisa, doña Clodoalda, don Miguel (párroco) y don Tomás (ausente); hijos políticos don Juan, don Bonifacio y don Nicolás; nietos, sobrinos, primos y demás familia,
Tienen el sentimiento de participar a sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan una oración por el eterno descanso de su alma.
NO SE REPARTEN ESQUELAS.

†
EL ILMO. SEÑOR
DON JUAN GOMEZ DELGADO
Deán de esta Santa Iglesia Catedral
QUE FALLECIO EN EL SEÑOR EL DIA 29 de NOVIEMBRE DE 1931
a los 63 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.
El excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis; el excelentísimo Cabildo Catedral; su hermana política doña Petra González Manrique; sobrina Ciselia Gómez González; primos y demás parientes,
Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan al funeral que, por su eterno descanso, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral, a las diez y media de mañana, martes, y a la misa de privilegio que tendrá lugar el miércoles, día 2 de Diciembre, a las diez y media, en el altar de la Fuencisla, de la Santa Iglesia Catedral, por lo que recibirán especial favor.

Préstamos hipotecarios

Interés: cinco por ciento amortizables a comodidad del interesado, largos plazos. Créditos a propietarios que no tengan las fincas hipotecadas. Cancelación y pignoración de hipotecas

Para informes y peticiones de préstamos, dirigirse a **José María García López** DELEGADO EN ESTA PROVINCIA DEL

CREDITO HIPOTECARIO ESPAÑOL JUDERIA VIEJA, 3, 2.º (INMEDIATO A CORPUS).—SEGOVIA

La jornada deportiva de ayer

El "Athletic de Madrid," bate, por 4 tantos a 1, al "Deportivo de La Coruña,"

Madrid, 30.—En los terrenos de Chamartín se ha celebrado el primer partido de campeonato de liga, segunda división, entre los equipos arriba mencionados.

El resultado del encuentro entre gallegos y atléticos no fué lo justo que debía, bien es verdad que han ganado el partido, pero no ha sido por juego sino por chamba, o por mejor decir, por su guardameta Bermúdez, que fué el que evitó una gran derrota, parando todo cuanto a su poder llegaba, pues el juego desarrollado en la primera parte fué de lo más desastroso que darse puede, pudiéndose decir que sólo Bermúdez y Buirría, dieron en esta parte cuanto de sí pudieron. Los demás no comecieron más que torpezas a granel, causando gran decepción en el público, que unido a la labor desahogada de Vilalta, causó grandes protestas, que fueron siempre justificadas por el perjuicio que a ambos bandos causó en todo momento. En esta parte el "Athletic" consiguió su primer tanto por mediación de Cuesta, terminando con 1 a 0 a su favor.

En la segunda parte los blanquirojos salen con más entusiasmo al campo y la pelea resulta más entretenida. El dominio es alterno, llegándose a imponer el "Athletic", que crea grandes apuros a su adversario que, contrarrestando cuantos ataques creó el enemigo, falta de decisión a la hora del chut, pierde buenas ocasiones de marcar. Ya mediada la segunda parte, el "Athletic" consigue tres tantos más, obra de Buirría, Cuesta y Losada, y cuando ya creímos el cero de «Galicia», Triana arrea un avance introduciendo el esférico en la red de Bermúdez, con lo cual consiguen el tanto de honor, terminando el partido con 4 a 1 a favor del "Athletic".

Los equipos se alinearon de la forma que sigue: "Athletic": Bermúdez; Corral, Peñín; Santos, Del Coso, Artega; Marín, Losada, Cuesta, Buirría, Costa. "Deportivo de La Coruña": Rodrigo; Bolla, Alejandro; Feliciano, Esparza, Fariñas; Torres, Triana, León, Castelo, Din.

Vilalta, muy desahogado. MENCHETA.

El "Madrid" vence al "Donostia" por 2 a 1

San Sebastián, 30.—En el campo de Atocha se jugó ayer un partido entre el "Donostia" y el "Madrid". El juego a gran tren y con peli-

gro en ambas metas. El primer tanto lo logra el "Donostia" tras una combinación entre Marculeta y Garmendia. El centro de éste es rematado por Ayestarán, sin que Zamora pueda detenerle.

Domina «Donostia», pero Hilario coge un balón en medio del campo, y en una jugada personal y magnífica se acerca a la portería contraria y dispara un magnífico tiro que es el tanto del empate.

A poco de comenzado el segundo tiempo, los gipuzcoanos son castigados con un golpe franco, que lanza Hilario, y Bestit, desde cerca, remata, consiguiendo el segundo tanto del "Madrid".

El partido se mantiene interesante, y el público anima continuamente a los locales. En las postrimerías el acoso donostiarra es grande, pero el "Madrid" se repliega a una acertada y eficaz defensiva, en la que mueren todos los ataques del "Donostia".

De los jugadores de ambos bandos, los que más brillaron fueron Marculeta e Hilario. También Zamora estuvo a la altura de su fama.

Otros partidos
Bilbao.—«Athletic de Bilbao», 3; «Deportivo Alavés», 2.
Barcelona.—«Arenas», 2; «Barcelona», 2.

Santander.—«Español», 1; «Racing de Santander», 2.
Barcelona.—«Cataluña», 2; «Oviedo», 3.

Gijón.—«Sevilla», 0; «Sporting de Gijón», 1.

El «Iberia» y el «Gimnástica» de Segovia
Ayer, en la explanada de la plaza de toros se celebró un encuentro entre los equipos de la categoría B del «Iberia» y de la «Gimnástica».

Dicho partido, aunque careció de interés para la afición por la calidad de los jugadores, éstos demostraron un interés grandísimo en poderse presentar en primera categoría en el próximo campeonato.

Los gimnásticos hicieron buen juego, no quedándose atrás los del «Iberia», aunque fallaron algunas veces por la falta de acoplamiento en sus filas. Terminó con el «score» 3 a 2 a favor de la «Gimnástica».

Los goles fueron marcados: los de la «Gimnástica», por Paulino, Zuiri y Cerezo; del «Iberia», Vallana y Carretero.

Los equipos se alinearon así: «Gimnástica»: Hernández; Mascaque, Ramos; de Andrés, Mateo, Callejo; Cerezo, Zuiri, Paulino, Company, de Pablos.

«Iberia»: Postigo; Isidro, García; Ferreiro, Vallana, Yagüe, De Lucas, Alfonso, Carretero, Antonio, Silvestre. IBERO.

ción del pueblo que tiene como fin que se cierren las cárceles abiertas hoy a los hombres de ideas. La República federal coincide con el anarquismo y no es más que propulsora para allanarle el camino. Los federales van tan allá en sus ideas como vayan las ideas que conciba la humanidad.

Combate las autonomías en la forma que quiere darlas el Parlamento y asegura que aquél lo hace abrogándose una soberanía del pueblo que no tiene.

Dice que los demás grupos republicanos, al proclamarse la República, hicieron traición de su programa al pueblo.

Añade que el Gobierno actual rige los destinos nacionales con una ignorancia enciclopédica. Prueba esto la ley del Banco que no ha satisfecho a los accionistas, pero que ha llenado de alegría a la Banca privada.

Aboga por la nacionalización de los Bancos y por la socialización de la producción nacional.

Termina diciendo que ante las ofensas que los jabalíes infirieron en el Parlamento al pueblo y a los diputados que le defendieron, está dispuesto a saltar de su escaño y a echarles las manos al cuello para estrangularlos. De esta manera, por la inteligencia y por la fuerza tenemos que traer nuestra República.

Pi Arsuaga agradeció el homenaje que se tributaba a su padre y pidió a todos que hagan la república que aquél predicó, muy distinta a la que han traído socialistas y falsos republicanos.—MENCHETA.

Salchichería DE ANGEL LOPEZ GRADILLAS

Juan Bravo, 30 Teléfono 203
La más surtida en embutidos, jamones y fiambres. Tocino fresco, a 1,90 kilo. Manteca derretida, precios especiales a pasteleros y hoteles

NOTAS DE SOCIEDAD

De viaje
Han llegado: De Madrid, adonde fué para representar a la Delegación de Hacienda de Segovia, en la Asamblea de funcionarios allí celebrada, nuestro querido compañero de Redacción, don Eduardo Navarro Cámara.

De días
Hoy, festividad de San Andrés, celebran sus días los señores Riguera, Marcos, Llovet, Rueda, López, Minguéz, Martínez y Santiuste. Felicidades.

Conferencias en el Ateneo
El presidente del Ateneo, don Alberto Camba, acompañado por el jefe de propaganda, señor Martín y Gómez, ha visitado al presidente de la Diputación, don Segundo de Andrés, para invitarle a dar una conferencia en el Ateneo segoviano.

El señor de Andrés aceptó amablemente la invitación, y señaló la primera quincena de Diciembre para ocupar la tribuna de dicho Centro de cultura.

El presidente de la Diputación pronunciará una «Charla sobre orientaciones probables de la clase media».

—También ha sido invitado para que ocupe la tribuna del Ateneo el prestigioso médico de Segovia don Eutiquiano Rebolgar, quien tratará un tema médico-social de indudable transcendencia.

Con estos actos, y otros que el Ateneo tiene en preparación, seguirá la docta Casa su importante campaña cultural, que ha valido al Ateneo la asistencia moral y material de la opinión segoviana.

Distinción merecida
Según leemos en «El Sol», en la última sesión celebrada por la Sociedad Española de Antropología, Etnografía y Prehistoria, fué presentada como socio numerario, por los eminentes arqueólogos don Juan Cabré y don Domingo Sánchez, nuestro colaborador y amigo don Julio Brouta.

De éste hace mención, en términos elogiosos, el gran periódico de Londres «The Times», por sus interpretaciones de las inscripciones ibéricas de Niebla, y tenemos entendido que en breve la importante revista de París «Mercur de France», publicará un artículo de Brouta sobre las inscripciones neolíticas descubiertas por mister Foat, en cuevas de las orillas del Clyde, en Escocia.

En honor de unos conferenciantes
El sábado, a las nueve y media de la noche, unos cuantos amigos y admiradores de nuestro querido compañero de Redacción don Francisco Martín y Gómez y del doctor en Medicina don José María Useros, se reunieron en el Hotel Comercio para celebrar el brillante éxito que éstos obtuvieron con sus magníficas conferencias, pronunciadas en el Ateneo Segoviano, y los cuales han sido tan justamente ensalzadas por el público distinguido que acude a esta clase de actos culturales.

Se sirvió en honor de los citados

PISTOLA EN MANO ASALTAN LA CAJA DE AHORROS DE LAS ARENAS

Los atracadores no se llevaron más que 9.000 pesetas

Bilbao, 29.—Ayer tarde, a las seis próximamente se ha registrado un atraco en la sucursal de la Caja de Ahorros Vizcaína, en Las Arenas. Está situada esta sucursal en la calle de las Mercedes.

Un atracador penetró en el momento en que dos funcionarios estaban haciendo el arqueo, mientras otros dos quedaban a la puerta, y con el pretexto de que le cambiara un billete de 25 pesetas, dió lugar a que penetraran los otros dos mientras el empleado interpelado iba a darle el cambio pedido. Ya dentro del establecimiento, los atracadores apuntaron con sus pistolas a los empleados.

En aquel momento llegaba el conserje de fuera del edificio, y al ver a un individuo en la puerta, se lanzó sobre él, tratando de desarmarle. Sonaron entonces varios disparos, que produjeron una gran confusión. La gente huyó en todas direcciones. Los atracadores, con el dinero ya en su poder, huyeron asimismo en distintas direcciones, perseguidos por los empleados de la Caja de Ahorros, que les perdieron de vista al llegar a la línea del ferrocarril de Las Arenas, no sin que fueran igualmente tiroteados varias veces por los que huían.

La Guardia civil realiza activísimas pesquisas para descubrir a los autores de este suceso, sin que hasta ahora hayan dado resultado.

Afortunadamente no ha habido víctimas.

En los primeros momentos se decía que la cantidad robada ascendía a 30.000 pesetas; mas se asegura por conducto oficioso, que ésta no pasa de nueve mil.

conferenciantes una espléndida cena, con el exquisito gusto que caracteriza al dueño de ese Hotel, ocupando la presidencia de la mesa el presidente del Ateneo, don Alberto Camba, que tenía a su derecha al señor Martín y Gómez, y a su izquierda al señor Useros. Asistieron al banquete casi todos los redactores de este periódico.

La cena transcurrió dentro de la mayor cordialidad y compañerismo entre los comensales, quienes pusieron a prueba su ingenio para hacerla, con su conversación amena y grata. No hubo brindis, porque no había para qué amargar de este modo la digestión perfecta de los concurrentes, limitándose éstos a trazar vastos planes de campañas culturales en el Ateneo, respondiendo al creciente favor que el público ilustrado viene dispensando a esa docta Casa.

El deán señor Gómez Delgado
Víctima de dolorosa enfermedad, falleció ayer el deán de esta Catedral, ilustrísimo señor don Juan Gómez Delgado, causando su muerte unánime y profundo sentimiento.

El finado, antes de ocupar la presidencia del Cabildo catedralicio segoviano, fué doctoral y arcediano del de Pamplona, cuando el Padre López de Mendoza regía aquella Diócesis y el cual le honró con el cargo de mayordomo. Desde allí pasó a desempeñar el deanato de la de Burgo de Osma, en donde fué vicario general, nombrándosele prelado doméstico de Su Santidad.

A continuación designósele para ejercer igualmente el cargo de deán de la Catedral de Segovia, siendo protonotario apostólico de nuestra provincia eclesiástica.

En todas esas dignidades, el señor Gómez Delgado distinguióse por su celo y grandes aptitudes para desempeñarlas; poniendo de relieve su clara inteligencia y acrisoladas virtudes.

Sacerdote modelo, logró captarse el aprecio hondo y confianza de los prelados, a cuya orden estuvo y, por su cultura, trato afable y simpático y franco carácter, la estimación más unánime y sincera.

Esta mañana, a las diez y media, se han oficiado en la Catedral solemnes honras fúnebres, aplicadas por el eterno descanso del alma del difunto, asistiendo a este acto religioso distinguidas personalidades y un devoto concurso de fieles.

Desde la Catedral fué el cabildo a la casa del deán fallecido, haciéndose cargo del cadáver y trasladándole al primero de nuestros templos, en donde se cantó un responso y organizóse la comitiva que figuró en el sepelio.

Este se ha señalado por una imponente manifestación de viva condolencia, asociándose a ella nutridas representaciones de todas las clases sociales de la capital.

Iba delante del féretro la bandera de la Adoración nocturna, escoltada por los socios de ésta.

Se formaron dos presidencias:

¿Artículos de fantasía propios para regalos? En **LA CONCEPCION** PLAZA MAYOR, 44 **LOS QUE MAS SURTIDO PRESENTAMOS LOS QUE MAS BARATO VENDEMOS**

Una, constituida por el excelentísimo señor obispo con el Clero capitular y otra, por el cura párroco de Aguilafuente, con una comisión numerosa de vecinos de la villa de Turégano, de donde era natural el finado, y entre la que vimos a los señores Heredero (don Fructuoso) Hernando y Muller (don José).

Descanse en paz el señor Gómez Delgado y reciban los excelentísimos señor obispo y Cabildo Catedral, la hermana política del difunto, doña Petra González Manrique, su sobrina doña Celsia Gómez González y demás familia, la expresión de nuestro sincero pesar por la desgracia que en estos momentos les llenan de amargura.

La biografía, para nosotros, no es sólo la recopilación de datos que más o menos concretamente se refieren al personaje historiado, ni es tampoco el descubrimiento del personaje desde un plano psico-patológico, o, como se ha dado en decir ahora, el estudio de la patología de espíritu; sino que toda biografía ha de tener un carácter emocional, cuidando tanto de la exactitud de los datos científicos e históricos, como de la parte anecdótica o emocional.

En este tomo ha puesto a la venta la Sociedad General de Publicaciones, de Barcelona, una de las más interesantes colecciones biográficas que han visto la luz en castellano, co-

lecturas **Los grandes hombres** (Colección de biografías. XII volúmenes)

Es la biografía una de las modalidades literarias que más claramente se adapta al sentir dinámico de nuestra época. Para el hombre de 1931, tiene tanta transcendencia la historia anecdótica de un hombre destacado en cualquier disciplina del humano saber como el conocimiento de la obra de este hombre.

La biografía, en este tono, forma parte esencial de la obra, ya que si ésta nos lleva a adquirir por intuición el conocimiento psicográfico del hombre, aquella nos completa este conocimiento dándonos la pauta certera para enjuiciar la obra a través del hombre y el medio ambiente en que se desenvolvió su vida. El hombre y la obra a través de la biografía como mentor previo para el conocimiento de la obra cambian de faz ante el lector cuando el uno se completa y se adapta con el otro.

En esta línea toda biografía tiene un valor indiscutible no ya sólo para el descubrimiento del personaje, sino para la idea abarcatriz del conocimiento de la obra, que adquiere, con la biografía, un relieve y una prodigalidad de matices no sospechados, actuando a un mismo tiempo sobre el lector como acicate de la curiosidad y como orientador en el camino de la comprensión total de la obra.

La biografía es, en suma, para el lector, con relación a la obra de un personaje, lo que pudiera ser, valga el símil, la contemplación por el hombre de los encantos íntimos de la amada que luego ha de elevar al tálamo.

En el programa editorial español van surgiendo cada día con más vigor

lectión en la que hasta ahora van dados a la estampa doce volúmenes, que significan un paso gigantesco en el camino de la divulgación de la literatura biográfica.

Estos volúmenes, agrupados bajo el título de «Los grandes hombres», están dedicados a estudiar a otras tantas figuras preeminentes del arte y de las letras mundiales. Pero este estudio no significa en ningún caso un empucho de erudición, sino que cada uno de los autores que colabora en esta colección ha procurado dotar a su libro, sin separarse de la erudición necesaria, de la máxima amabilidad, al tiempo que de la máxima sencillez. Esto hace que la colección pueda llegar en todo caso al lector de cultura media, que puede comprender sin esfuerzo, al mismo tiempo que tiene gran utilidad para aquellos que cuentan con una sólida preparación científica o literaria.

Los volúmenes hasta ahora publicados en esta colección son: «Shakespeare», por M. Constantín Wayer; «Victor Hugo», por A. Herrero de Miguel; «Cervantes», por María Luz Morales; «Napoleón», por Herbert Allert Laureur; «Goya», por Tomás G. Larraga; «Dante», por E. Vázquez Yepes; «Bismark», por A. Herrero de Miguel; «Moliere», por José Escofet; «Béquer», por José Andrés Vázquez; «Ruben Darío», por Guillermo Díaz Plaja; «Tolstói», por A. Herrero de Miguel; y «Lope de Vega», por Ismael Sánchez Esteban, último volumen de los publicados en la colección y que es una semblanza acabada de nuestro gran clásico, que mereció los honores del primer premio en 1923, del Concurso Nacional de Literatura.

Sobre todas las cualidades con

TEODORO VELASCO
Tiene el gusto de saludar y participar a sus amistades, antigua clientela y público en general, haberse establecido nuevamente con droguería y perfumería en la CALLE ISABEL LA CATOLICA, 2 (FRENTE AL TOLEDANO) habiendo recibido gran surtido en perfumería nacional y extranjera, brochería, pinturas, así como artículos fotográficos KODAK, y otras marcas. También se revelan carretes y se sacan positivas y ampliaciones con prontitud y esmero **Isabel la Católica, 2.-Segovia**

El señor presidente y Junta directiva del Casino citado; sus desconsolados hermano don Simón Navas Arranz; sobrinos don Mariano y doña Amalia Gutiérrez Navas y demás sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes,

Suplican a sus amigos y demás personas piadosas se sirvan encomendar su alma a Dios.

El funeral, por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar mañana 1.º de Diciembre, en Zamarramala, a las nueve y acto seguido la conducción del cadáver al cementerio.

El señor presidente y Junta directiva del Casino citado; sus desconsolados hermano don Simón Navas Arranz; sobrinos don Mariano y doña Amalia Gutiérrez Navas y demás sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes,

Suplican a sus amigos y demás personas piadosas se sirvan encomendar su alma a Dios.

El funeral, por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar mañana 1.º de Diciembre, en Zamarramala, a las nueve y acto seguido la conducción del cadáver al cementerio.

El señor presidente y Junta directiva del Casino citado; sus desconsolados hermano don Simón Navas Arranz; sobrinos don Mariano y doña Amalia Gutiérrez Navas y demás sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes,

Suplican a sus amigos y demás personas piadosas se sirvan encomendar su alma a Dios.

Barriobero dice que el Parlamento se abraza una soberanía del pueblo que no tiene

Combate al Gobierno y dice que está dispuesto a saltar de su escaño para estrangular a los jabalíes

Niembro tratará de destruir el socialismo

Madrid, 30.—En el teatro de la Comedia se celebró ayer un mitin organizado por el partido federal, en homenaje a Pi y Margall, con asistencia de numeroso público. Presidió Pi y Arsuaga, hijo del homenajeado.

García Iniesta comparó el acto que se estaba celebrando con el del Ateneo, donde la actuación oficial del Gobierno le quitó toda sinceridad.

Habló de los falsos republicanos que ni ven inconveniente en poner frente al pueblo los fusiles de la Guardia civil.

Juan Gallego Crespo, anarquista, en nombre del Ateneo de Divulgación, expresó los contactos del anarquismo con los republicanos federales que están en las doctrinas de Pi y Margall.

Joaquín del Moral censuró la intervención socialista en la República, denunciando la acumulación de cargos y sueldos hechos a favor de determinadas figuras suyas.

Niembro combatió la obra del Gobierno, censurando que se conservase al general Sanjurjo frente a la Benemérita.

Los socialistas, con sus tentáculos —dijo— dominan la política española. No comparto sus ideas y trataré de destruirle. (Los vivas a la anarquía interrumpen al orador.)

Dirigiéndose a los numerosos anarquistas que hay en el teatro, les dice que ellos son muy culpables de haber entregado el Poder y por eso no pueden protestar de que sean perseguidos, atropellados y fusilados. (Los anarquistas protestan y tratan de abandonar el local.)

Gallego Crespo sale al escenario para decir a los que protestan que reta a Niembro a que discuta la actuación del anarquismo dentro de la República y recomienda calma a los afiliados a la Federación Anarquista Internacional que se hallan presentes. El orden se restablece.

Continúa Niembro su discurso diciendo que también él se jugó la vida y cuando se sintió ofendido por quien le perseguía, le abofeteó en el Congreso, sin encontrar al hombre que respondería a su agresión. (Aplausos.)

Barriobero afirma que la República debe acondicionarse a la aspiración

Dr. R. Santos y Temiño
DE LA BENEFICENCIA MUNICIPAL
Embarazo, partos, matriz, niños, nariz, garganta, oídos y cirugía
Consulta: de once a una y de cuatro a seis
CALLE CARRETERA DE BOCEGUILLAS, Número 2, principal. (Junto al Arroyo)
TELEFONO NUMERO 14.—SEGOVIA

ULTIMA HORA

MADRID, 1,30 TARDE

EN LAS FABRICAS DE SESTAO, BARACALDO, PORTUGALETE Y SANTURCE, EL PARO ES COMPLETO

Tampoco se trabaja en Ortuella, Erandio y La Arboleda. En Bilbao hay tranquilidad, pero parece haberse iniciado el paro en algunos talleres de metalurgia

Como se temía, hoy han comenzado los despidos de dependientes de comercio en Madrid

Madrid.—En la Asociación de Dependientes de Comercio y empleados de Oficinas se nos ha informado de que hoy, en el momento de cobrar en algunas casas y ante la negativa de los dependientes de comercio a firmar los recibos con arreglo a las actuales bases, fueron despedidos.

Hasta ahora no se ha registrado ningún caso de despido colectivo. Se sigue con interés el desarrollo del conflicto que puede tener carácter agudo el día primero, día en que cobran casi todos estos empleados.

Mitin comunista

Valencia.—En un mitin comunista celebrado ayer, habló Andrés Nin. Dijo que todos los comunistas deben permanecer unidos para mantener la revolución rusa, pues el hundimiento de ésta significaría la derrota del proletariado universal.

Detención de veinticuatro comunistas en Bilbao cuando coaccionaban a los trabajadores

Bilbao.—A consecuencia de la persistencia de la huelga de Altos Hornos, esta mañana fué distribuida una hoja clandestina, de carácter comunista, aconsejando a los obreros que ayuden a los compañeros en huelga.

Se coaccionó en fábricas y talleres

El señor Prieto estima improcedentes las declaraciones de los señores Largo Caballero y de los Ríos

Adoptar actitudes previas, sería coartar las iniciativas del Poder moderador. El indulto general alcanzará a los delincuentes políticos. El ministro de Fomento dice que los socialistas son la fuerza conservadora de todos los países

La elección de Presidente no se hará por compromisarios como dispone la Constitución, sino por los diputados

El momento política

Después abordó el señor Albornoz el tema político, resaltando la labor de intensa propaganda que realizan los ministros en diversas provincias.

Refiriéndose a las declaraciones hechas por Lerroux en París, dijo que no se explicaba esa enemiga contra los socialistas, que son el grupo verdaderamente conservador y más gubernamental en todos los países.

—Nosotros mismos—agregó—no aceptamos el programa socialista por estar convencidos de lo difícil que es llevarlo a la realidad.

El Banco de España y la Oficina interventora del Cambio

Madrid.—El señor Prieto ha dictado las órdenes oportunas para que el Consejo Superior Bancario designe dos miembros para que formen parte del Consejo del Banco de España.

Otra orden para designar un representante de la Banca inscrita para que se una a la Oficina interventora del Cambio.

Otra para que el presidente de la Cámara designe los dos diputados que han de actuar como vocales en el Consejo del Banco, y otra para que, por el Banco de España, se habiliten locales donde puedan trabajar los funcionarios de Hacienda.

El Banco ha solicitado autorización para celebrar Junta general extraordinaria de accionistas, con objeto de reformar los Estatutos.

La suscripción del Metropolitano

El señor Prieto comunicó a los periodistas, con visibles muestras de satisfacción, que había sido cubierta varias veces la emisión de 12 millones de pesetas del Metropolitano de Madrid, lo que asegura el trabajo de buen número de obreros.

El conflicto del comercio madrileño

Madrid.—El ministro de Trabajo tiene el propósito de convocar una nueva reunión de patronos y obreros del comercio de Madrid, con objeto de buscar una solución al pleito planteado entre comerciantes y dependientes.

Atentado contra el embajador de Italia

Madrid.—Cuando salía de su domicilio el Consejero de la Embajada de Italia don Víctor Peppo, un súbdito italiano llamado Barario Carlo, arrojó una piedra contra el automóvil, sin hacer blanco.

El agresor fué detenido, declaran-

res y la fuerza pública detuvo a veintitrés jóvenes comunistas. También fué detenido Francisco Barro, que repartía la hoja citada.

En las fábricas de Sestao, Baracaldo, Santurce y Portugaleta, el paro es absoluto.

Fuerzas de la Guardia civil patrullan por las calles de aquellos pueblos, en los que hasta ahora hay normalidad.

En los astilleros de El Nervión entró a trabajar la tercera parte del elemento obrero.

En Ortuella también es completo el paro, excepto en la fábrica franco-belga.

En San Vicente Musqué trabajan 150 obreros mineros de la fábrica de lavado de Pomar.

En Erandio, exceptuando la empresa franco-española, tampoco se trabaja.

En La Arboleda el paro es absoluto.

En Bilbao había tranquilidad hasta el mediodía. A las doce dejaron de trabajar en algunos talleres de metalurgia y obras de nueva construcción.

Guardia civil de a pie y de a caballo se han situado en los lugares céntricos de la población para evitar posibles alborotos.

El gobernador ha manifestado que esta mañana conferenció con los jefes de la Benemérita y de Policía, ordenándoles terminantemente se mantenga la normalidad y eviten alborotos a toda costa.

Temer el gobernador que el paro iniciado esta mañana se extienda a medida que avanza la tarde y confirmó la detención de veinticuatro comunistas, entre éstos del repartidor de la hoja firmada por el partido comunista invitando a los trabajadores de todos los ramos a sumarse a la huelga por solidaridad con los de Altos Hornos.

La Empresa de Altos Hornos dice que no podrá continuar un día más en estas condiciones

Bilbao.—La empresa de Altos Hornos ha dirigido un escrito al jefe del Gobierno y a los ministros de Trabajo y Economía exponiendo la crítica situación creada a aquella industria por la campaña extremista obrera que se realiza contra la empresa, y expone que de seguir este estado de cosas no podrá resistir un día más.

Los radicales de Pontevedra ratifican su confianza a Emiliano Iglesias

Pontevedra.—En la Asamblea celebrada ayer por el partido radical, tomó parte el diputado don Emiliano Iglesias. Hablaron los diputados Salgado y López Varela acordándose por unanimidad ratificar la confianza al señor Iglesias, al que consideran representante único de los radicales de Pontevedra ante el Parlamento, rogándole acuda a defender los intereses del partido.

quedó intervenida hasta averiguar el destino de las armas.

Dice Martínez Barrios...

Madrid.—El ministro de Comunicaciones dijo a los periodistas que mañana leerá en las Cortes el proyecto de Ley de Bases de Correos, cuya discusión se simultaneará con el de Presupuestos.

La situación en Bilbao, según referencia de Gobernación

Madrid.—El subsecretario de Gobernación ha dicho a los informadores que el ministro no regresará hasta mañana. Los telegramas recibidos de todas las provincias acusan tranquilidad.

El gobernador de Bilbao le comunicó telefónicamente que la huelga general de Sestao es completa, excepto en los astilleros, donde trabajan unos sesientos obreros, algo menos de la mitad de la plantilla.

En Ortuella y en San Julián de San Musques el paro es completo.

En Bilbao ha fracasado el paro, siendo pocos los talleres en que se han suspendido los trabajos.

El conflicto de los dependientes de comercio

Madrid.—El conflicto mercantil continúa igual. Esta mañana continuaron las negociaciones entre dependientes, patronos y delegados del ministerio de Trabajo para resolver el conflicto, que se supone continuarán.

En el Centro de defensa patronal manifestaron que se confía en llegar a un acuerdo. Por el contrario, en el Centro de dependientes dijeron que no podrán resolver el asunto por la intransigencia de los patronos.

Grave situación en el puerto de Gijón

Gijón.—Se ha agravado el conflicto del puerto. Al presentarse a trabajar esta mañana un obrero no afiliado, todo el personal abandonó el trabajo, quedando únicamente el de auxilios, tales como buzos, etc.

El paro afecta a 400 obreros, sólo de la Junta de Obras. El resto del personal continúa en la misma actitud.

Incautación de una remesa de armas

Barcelona.—Ha sido interceptada una expedición de armas largas. Aunque el consignatario es una persona conocida de Bilbao, la remesa

Gobierno, será la ocasión de que el socialismo adopte actitudes convenientes al programa que tiene que cumplir.

Por esta razón—prosiguió—yo no he tomado posición externa alguna hasta conocer la iniciativa del Presidente de la República. Sería tanto como coartar la acción del mismo creando previos prejuicios.

Mañana celebra una reunión la minoría socialista y yo mantendré este criterio contra cualquier otro que se presente.

Un periodista preguntó si conocía las declaraciones hechas por el señor Lerroux en París, contestando que por haber estado en Granada y sufrir una afección a la vista no había podido leerlas.

Los periodistas le informaron de su contenido y el señor Prieto contestó:

—Es natural que todos los políticos se apresuren a dar esa clase de facilidades para que el Presidente de la República quede en completa libertad de acción.

—No conociendo—añadió—la voluntad del presidente, no hay por qué adoptar actitudes que podrían ser un inconveniente en estos momentos.

—¿Cree usted que el nuevo Presidente de la República ratificará su confianza al actual Gobierno?

—No se nada ni puedo decir nada. Ustedes habrán oído algo en este sentido...

Como le dijeran los periodistas que nada sabían en concreto, el señor Prieto insistió una vez más en que no debía desviarse la intención y la voluntad del presidente hasta que éste se produzca como estime oportuno.

—¿Se tratará en el Consejo de mañana de la elección presidencial y de la proclamación y promesa del Presidente?

—Esa cuestión compete únicamente a las Cortes, pero yo creo que de la proclamación y promesa debiera dárseles extraordinaria solemnidad.

MENCHETA.

Géneros de punto para señora y caballero
Camisetas para señora, desde 1,25 pesetas
Camisetas para caballero, buen tamaño y abrigo, desde 1,75 id.
Los precios más económicos y buenas calidades los encontrará en

CASA FERMIN
ZAPATILLAS
PRECIOS ASOMBROSOS
SURTIDO VARIADISIMO
CASA CABRERO

AL 30.307 LE CORRESPONDERAN TREINTA MILLONES DE PESETAS

que repartirá la CASA MATIAS en participaciones a todo comprador, teniendo en cuenta que es la única casa en Segovia que vende los mejores calzados; en precios, no tiene competidor

PRECIO FIJO FRENTE A LA CARCEL

Gran liquidación a precios increíbles

de todas las existencias, por cesar en el comercio de la antigua casa de muebles de la viuda de F. FERNANDEZ

Camas, cómodas, armarios de luna, aparadores, trincheros, mesas de comedor, centros, maceteros, mesillas de noche con adornos de metal, bonitos dibujos, a 10,25; maceteros, pareja, 6 pesetas; juego de cubo y jarra para lavabo, 3,90; palangana con válvula, las de 6 y 8 pesetas, a 3,90 y 4,25; sillas de haya para niño, a 2,25; de costura, a 2,75; cuadros, espejos y figuritas, a la cuarta parte de su valor.

Se traspasa el negocio o el local sin existencias
SAN FRANCISCO, NUM. 30, MUEBLES "LA MADRILEÑA"

LOS "GORDOS" PARA NAVIDAD

Bonitos números: el 38.885 y el 37.694

los que serán agraciados con los 30 millones y 16 millones. El que quiera hacerse rico, haga sus compras en la zapatería LOS CHICOS. Ha contratado 10.000 pares de zapatos de caballero en piso de suela y crepé de los mejores fabricantes que hoy existen, los que venderá a 17 pesetas. Para convencerse, vean calidad en el escaparate.

La zapatería LOS CHICOS, vende tanto por vender los mejores calzados y venderlos tan baratos (FRENTE A LA ESTATUA DE JUAN BRAVO)

UN SOLO FUEGO
Proporciona calefacción y agua caliente a toda la casa

Con la Calefacción IDEAL CLASSIC ya tiene Ud. resuelto el problema del confort higiénico y económico. Por poco dinero la puede Ud. instalar en su casa, librándose en otoño y en invierno del frío y la humedad

Presupuestos, gratis
J. SANTAMARIA
Santa Columba, 17
SEGOVIA

Tangolio

Gran bar

PROXIMA INAUGURACION

Propietario: M. Camarero

PLAZA MAYOR

Santa María de Nieva

Traspaso por no poderlo atender, la tienda de vinos y comidas de Mariano Manso (El gordo). Infanta Isabel, número 10. Informes, en la misma.

Venta de una vaca suiza, parida de un día. Razón, Eugenio Marinas. Carrascal de la Cuesta.

En Valseca y en su calle del Hu milladero, número 4, se vende casa de dos plantas y desván. Informarán en Segovia, Independencia, 2 (molino).

Leña de eacina se vende muy seca, en raja y rollo. Razón, Corpus, 10 (tienda).

Se vende una vaca suiza, legítima verdad y de clase superior, abocada a parir del segundo parto. Para tratar, de la misma, con su dueño don Gabriel Marazuela, en Fuentesmilanos.

Se arrienda el molino de San Medel, término municipal de Valseca, compuesto de turbinas, dos pares de piedras francesas, cedazo y limpa. Para tratar, con Florencio Herranz, en Zamarramala

¡NOVIOS!

FONDA DE JOSE OLMEDILLAS

Sobriosos del Chictanero
Se sirven almuerzos para bodas, desde 5 pesetas, y gran SERVICIO DE AUTOMOVILES

SANTA MARIA DE NIEVA
Zapatería LA REVOLTOSA

Los mejores calzados. Precios baratísimos. No dejar de visitar la zapatería La Revoltosa, es la más acreditada por el resultado de sus calzados. Esta casa nunca hace combinaciones para engañar al público. Seriedad, nada de gitanería

Zapatería LA REVOLTOSA
CERVANTES, 29.—SEGOVIA

ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSÉ GARCÍA

Merluza	2,00
Congrio	1,75
Besugos	1,00 y 1,25
Pescadillas grandes	1,10
Idem terciadas	0,90
Lenguadinas	1,10
Lenguados	3,00
Calamares	0,75
Sardinas	0,60
Idem pequeñas	0,40
Boquerones	0,40
Gambas	2,50

Relación enumeradas, deben señalarse en esta Biblioteca dos más: la economía de su precio y lo perfecto de su factura material. Las ediciones están hechas en tamaño octavo y se ilustran con infinidad de grabados, sobre papel brillante.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

- A don F. Gomá, 23.600,56 pesetas.
- A don E. Pinilla, 79.951,10.
- A don J. Quirante, 127.195,75.
- A don M. Latorre, 14.800,84.
- A don L. Blanco, 246,75.
- A don J. Herrera, 8.992,52.
- A don J. Herranz, 16.905,00.
- A don A. Baeza, 2.096,66.
- A don V. J. Neira, 16.640,95.
- A don J. Gutiérrez, 31.321,13.
- Al señor jefe de Telégrafos, 8.40.
- A don P. Antón, 342,60.
- A don M. Onrubia, 5.696,20.
- A don J. Rodríguez, 241,25.
- A don S. Marugan, 1.435,00.
- A don B. Santos, 1.649,98.
- A don T. Vacas, 402,92.
- A don S. Rodríguez, 2.210,81.
- A don A. Martín, 205,63.
- A don F. Muñoz, 397,92.
- A don F. Rivero, 640.
- A don M. Bravo, 402,08.
- A don F. Martín, 4.512,92.
- A don G. Ramos, 73,39.
- A don E. Sanz, 1.812,10.
- Al Ayuntamiento de Segovia, 407,28.
- A don S. Muñoz, 965,83.
- A don T. del Barrio, 373,75.
- A la Unión Resinera, 92,77.
- Al señor inspector provincial de Sanidad, 1.036,35.
- Idem id., 511,56.
- A don A. Barahona, 5.907,48.
- A don L. Calle, 2.759,99.
- A don S. Carbajo, 18,49.
- A don J. Martínez, 3.240.
- A don S. Sancho, 556,50.
- A don P. Carabias, 23.707,34.
- A don F. Rivero, 1.968,74.
- A don S. López, 3.942,29.
- A don E. Méndez, 3.477,92.
- A don M. Marcos, 3.223,32.
- A don P. Antón, 11.135,61.
- Al señor jefe de Telégrafos, 800,43.
- Al Ayuntamiento de Segovia, 10.652,50.
- A don M. Dorda, 9.521,13.
- A don R. Carrasco, 1.130,83.
- A don J. Garcimartín, 1.446,86.
- A don G. Díaz, 548,33.
- A don H. Muñoz, 2.315,42.
- A don L. Díaz, 171,60.
- A don A. Mazorriaga, 548,33.
- A don B. de Frutos, 125.
- A don B. Santos, 7.021,25.
- A don H. Hernanz, 1.347,92.
- A don H. Quirán, 926,50.
- A don E. Pinilla, 492,25.
- A don E. García, 26.683,88.
- A don A. Gil, 5.929,39.
- A don F. Gomá, 651.
- A don M. La Torre, 6.000.
- A don M. Inclán, 19.375,31.
- A don T. Agudo, 331,64.
- Al señor administrador de Correos, 927,78.

SUETOS

Traslado

Por conveniencias en el servicio y por mérito a su celo y competencia ha sido trasladado a la Compañía Telefónica de Alicante el capitán de Segovia don Gonzalo Ca-

mentamos la ausencia de tan importante empleado, deseándole gratias en la capital alicantina.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta capital, verificándose ayer, a las tres de la tarde, el sepelio del cadáver, el inteligente y por minervista Francisco Alva-

García, perteneciente a la imprenta de nuestro querido amigo don Lozano.

El finado era padre del maestro Remondo, don Juan Al-

to, a quien exteriorizamos nuestro pesar por la pérdida irreparable que su familia sufre.

Una boda

En la iglesia de San Millán se celebró ayer el enlace matrimonial de la señorita Abdulá Robledano, con quien dependiente de comercio esta capital don Juan Martín.

Se casaron a los contrayentes don José Calderón y doña Juana de

terminada la nupcial ceremonia, numerosos invitados a ella fueron obsequiados con un almuerzo en el Hotel París Fornos.

Por la tarde salió el nuevo matrimonio en viaje de novios para Barcelona y Valencia.

Señalamos nuestra enhorabuena, que nos extensiva a sus familias.

Los paños, felpas, panas, para abrigos de señora. El más extenso, gustos más variados y modernos, todo de la temporada, lo presenta Casa Fermín

El señor Lerroux, opuesto a un Gobierno de significación socialista

«A B C» publica las siguientes declaraciones del señor Lerroux: «**Republicanos de partido y republicanos de España**»

Con intención sin duda bonísima, mis adversarios consideran una y la misma cosa su partido y la República. Su ideología y la Patria. Todo lo que no sea laborar por la organización y por el programa lo creen atentatorio a las instituciones y a la nación. De ahí que alguna vez reciban como una ofensa al régimen lo que no es sino discrepancia de orden adjetivo o simplemente de orden procesal, que hiera sus intereses de grupo. Yo profeso un criterio distinto. Por encima de mis convicciones de hombre de partido está el régimen, está la nación. No debo, pues, replicar a la ofensiva socialista ni contrarrestar su campaña contumaz contra la organización radical y contra mi persona, porque si así lo hiciera en este grave trance de provisionamiento y despegue de la nave republicana obraría más como hombre de partido que como republicano y como patriota.

La Dictadura sería una desgracia

Existe una parte de la burguesía y de la clase media que, sea por egoísmo, sea por espíritu mesiánico, sea por reacción contra otros extremismos, no propugna otro sistema de gobierno que la implantación brutal e inflexible de la ley, y no concibe otra personalización del Poder ejecutivo que la del individuo en funciones dictatoriales. Y yo tengo que precaverme contra toda sugestión de dictadura. Porque estimo que la Dictadura sería una desgracia para mi Patria. Porque mi temperamento es propicio al mando, autoritario; porque, en fin, como mis ideales democráticos y republicanos no constituyen un accidente de mi vida ni un fruto tardío de mi mentalidad, sino que plasmaron en los albores de mi existencia racional y no desartaron de ésta en ninguna de sus etapas, no renuncio a la realización íntegra de mis doctrinas radicales, que no retrocederán ante ningún avance social y que no excluirán de sus beneficios a ningún sector de la nación española, preferente y singularmente al de las masas, ya que no el partido socialista. El partido republicano radical recogerá e implantará las aspiraciones del socialismo, al compás de las circunstancias económicas del país y dentro de un principio de armonía y compenetración nacionales.

Un plan quinquenal del partido socialista. Las Cortes, aprobada la Constitución, se irán alejando de sus fines

Cuanto a la lista de las veinticuatro o veinticinco leyes, que, según parece, expresa un criterio socialista en cuanto a la labor verdadera de las actuales Cortes, se trata de un verdadero plan quinquenal. No. Las Cortes Constituyentes no tienen ya otro objetivo que el de laborar y votar las leyes que los grupos parlamentarios, de común acuerdo, consideren leyes complementarias urgentes para la vigencia de la Constitución. No digo que deban durar tantas semanas o tantos meses, ni preconizo la disolución inmediata. No se trata de eso. Se trata de que, una vez aprobada la Constitución, las Cortes se irán alejando cada vez más de los fines que justificaron su convocatoria, y, por ende, divorciándose de la opinión. Como un arco que rindió su máxima elasticidad, las Cortes en lo futuro irán achicándose, encogándose, perdiendo confianza del país y desnaturando el mandato de los electores. Esta observación es, no solamente popular, sino dogmática; no solamente una técnica del ambiente, sino una cláusula de la Constitución que acabamos de elaborar. Prevé uno de sus artículos que las Cortes en algún

momento puedan considerarse insuficientemente asistidas por la opinión, y para obviar la dificultad se crea el referéndum. El caso, pues, no tiene vuelta de hoja.

Reforma agraria socialista, no

Pero aún hay más. La exigencia contraria se agrava con la pretensión de legislar «en socialista». Y yo digo que el cometido de la legislatura constituyente no tiene nada que ver con el programa del partido socialista. Reforma agraria, si su urgencia se acuerda—mi voto no ha de faltarle—, sí; pero reforma agraria socialista, no. El compromiso concertado por los hombres que trajeron la República no llega a tanto y está, además, casi íntegramente en vigor.

No tendría inconveniente en formar Gobierno con exclusión de los socialistas

Si la designación de jefe del Gobierno recaerá en el partido radical no tendría inconveniente en formar Gobierno, con exclusión de los socialistas, si éstos se pronunciaran contra él. Un Gobierno en donde cupieran todos los matices republicanos. La no participación de los socialistas no sería un impedimento, porque como mi actuación ante el Ministerio que ellos pudieran formar no implicaría obstrucción, ni siquiera oposición sistemática, ellos corresponderían con la misma moneda. Hablo, claro es, hipotéticamente, y aun el supuesto de mi presidencia lo considero poco probable, porque como el grupo radical es más numeroso que los demás que entrarán en la combinación, ni surgiría la suspicacia o artificio en el mismo de que mi grupo iba a buscar nuevas posiciones y preparativos de carácter electoral.

En fin, si el Ministerio que se formase fuera del mismo tipo que el actual, me pondría a las órdenes del presidente. Fuera o dentro de la combinación, como aquél creyera más conveniente, y si en el segundo caso, mi preferencia sería continuar desempeñando la cartera de Estado.»

Declaraciones del director de la Guardia civil

París.—El general Sanjurjo ha hecho unas declaraciones al enviado especial del diario «Excelsior», de París. Manifiesta el general que, desde la proclamación de la República, ha habido que deplorar, en efecto, muchos tumultos, y que más de quinientas personas han perdido la vida ignominiosa y estúpidamente, víctimas de las excitaciones comunistas, pero que es necesario no exagerar el alcance de tales violencias. Todo esto tiene que parecer normal en razón de la crisis económica que sufrimos, y de la decepción que han experimentado masas campesinas viendo que la República no les traía lo que ellos esperaban. Esta crisis, sin embargo, no es sino pasajera. Alude luego a la posibilidad de tumultos con motivo de la cuestión religiosa en el país vasco, y dice que están prevenidos para todo evento.

Contesta a preguntas sobre las opiniones de los guardias civiles, y dice:

Nuestra primera preocupación es la de ser neutros en todos las circunstancias. Nuestro segundo deber es mantener el orden público y asegurar el respeto a las leyes. Cuando teníamos la realeza, la sosteníamos. Ahora estamos en República y sostenemos la República. Es una tradición, que nos es tan cara como el sentido del honor y de la probidad que representa todo nuestro patrimonio.

Responde luego a una alusión sobre las posibilidades de que se disminuyan los efectivos de la Guardia civil, y dice: «Jamás, jamás, se osará aventurarse por tal camino. Si se tocase la Guardia civil, se tocaría a

alma misma de España. Sin la Guardia civil habría que admitir la posibilidad de los peores excesos.

No soy político—dice después—, pero en tanto que yo esté a la cabeza de la Guardia civil, puedo afirmar que no habrá anarquía en España y que el orden será asegurado. Serviremos siempre lealmente al Gobierno, y si es preciso que demos ejemplo por la abnegación de nosotros mismos, lo daremos. La Guardia civil no ha faltado jamás a su juramento. Cualquiera cosa que ocurra, perseverará en este camino de lealtad. Esto le impide naturalmente las predilecciones personales, y un hombre como yo no reniega de sus viejas amistades, pero el deber ante todo. Tal es nuestro código, y estamos orgullosos de ello.

La imprenta de «El Murciélago»

Hace dos o tres días un agente del distrito de la Universidad dió conocimiento a su jefe de que un individuo había ido a encargarse de la tirada de un periódico clandestino que se publica contra la República, titulado, como otro que apareció en tiempos de la Dictadura, «El Murciélago», a una imprenta enclavada en la barriada donde presta sus servicios.

En este establecimiento se negaron a realizar el trabajo, pero el dueño del mismo, a preguntas hechas por la Policía, manifestó que la impresión del periódico se la habían propuesto el dueño de otro establecimiento tipográfico, sito en la calle de la Salud, 8 y 10, llamado José Pérez Acedo. Inmediatamente la Policía detuvo a éste, y aun cuando en principio negó que hubiera hecho propuesta alguna a ningún otro impresor, terminó confesando la veracidad del hecho, añadiendo que en su imprenta se habían tirado cuatro números distintos de «El Murciélago» y otro de un nuevo periódico titulado «El Cavernícola», y que en su casa se podían encontrar los ejemplares de este último, puesto que todavía no había hecho entrega de ellos.

Varios agentes se trasladaron a la imprenta de la calle de la Salud, 8 y 10, y cuando llegaron el padre del dueño, Juan Pérez Sánchez, había recogido todos los ejemplares, llevándolos a casa de un familiar. La Policía siguió la pista, pudiendo incautarse de ellos.

José Pérez Acedo ha declarado que la impresión de los periódicos se la encargó Victorino Huertas, domiciliado en la calle del Nuncio, 7, bajo. La Policía ha practicado un registro en este domicilio, sin resultado satisfactorio.

Victorino ha sido detenido y trasladado a la Dirección de Seguridad, donde negó terminantemente los hechos que se le imputaban; pero un oficial de la imprenta de la calle de la Salud, llamado Juan Redondo Peña, de veintisiete años, domiciliado en Ventosa, 14, piso cuarto, a quien también se ha detenido, confirmó que, en efecto, Victorino Huertas es el que había efectuado el encargo de la tirada.

Los detenidos han sido puestos a disposición del juez de guardia y la Policía continúa trabajando para el esclarecimiento total del asunto, puesto que fundadamente se supone que haya más personas complicadas en el mismo.

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

¿Quién no se ha equivocado en su vida?

Cuando Héctor Ximenes comenzaba su carrera artística, fué a ver a Dupré para pedirle consejo; pero el maestro, que estaba de muy mal humor aquel día, le recibió de uñas y le dijo:

—Déjeme en paz... ¡Váyase al diablo usted y su Sicilia!

Cinco años después, Dupré y Vela formaban parte del Jurado que otorgó a Ximenes el gran premio de escultura.

Pasando por la sala central de la Exposición, el premiado vió a un grupo de artistas, entre los que se encontraban Dupré y Vela, y acercóse a saludar a este último, quien le preguntó:

—Estarás satisfecho, ¿eh?

—Gracias, maestro, gracias de todo corazón.

—¿Pero no conoces a Dupré...? Voy a presentártelo.

—No, no—contestó Ximenes en voz bastante alta, como para que lo oyera Dupré—. No me lo presente... Nos echará al diablo a mí y a Sicilia.

—Cómo—exclamó Dupré acercándose—. ¿Era usted aquel muchacho a quien yo despedí sin querer casi oírle?

—Sí, maestro—contestó Ximenes.

—¡Ah, hijo mío!—repuso sinceramente el artista—. ¿Quién no se ha equivocado en su vida...? Abrazame y quede todo olvidado.

LOS TEATROS EN CERVANTES

«Drácula» (Universal)

Encontramos en esta película elementos sobrados para producir una perfecta emoción melodramática, pero hemos de confesar, sinceramente, que no han sido acertadamente aprovechados.

Adaptación de la novela del mismo título, creíamos que el poema cinematográfico conservaría—hábilmente modificadas para la escena—sus principales características. Pero es el caso que, a fuerza de ver que las escenas de terror adquieran mayor vigor y violencia, se produce en los espectadores un sentimiento de fatiga. La repetición de motivos empujea y vulgariza la acción.

No por ello debe condenarse totalmente la película. Tiene «Drácula» escenas bien vistas, pero son aquellas en que, precisamente, no interviene el personaje central. El desarrollo escénico cohibido por el interés de lograr los mejores y más plenos efectos melodramáticos.

La película está dirigida por George Melford.

La interpretación admirable. Merecen especial mención Lupita Tovar, Carlos Villarias y Pablo Alvarez Rubio.

Los escenarios, a tono con la obra y la fotografía, perfecta.

«Drácula» desilusionó un poco al público.

F. M. y G.

ECOS DE LA PROVINCIA

Riaza

El proyectado Hospital-sanatorio

El domingo último pasó entre nosotros breves horas el ilustre doctor don Antonio García Tapia, con motivo de hacerse en dicho día el planteo del magnífico Hospital-sanatorio, que en uno de los más hermosos lugares de esta villa se propone construir el referido doctor.

La importancia para Riaza de esta gran obra es incalculable, ya que a su sombra han de surgir variados intereses que incrementen el porvenir de este pueblo y le den más a conocer atrayendo hacia él, quizá, elementos de tan gran valía que puedan ser creadores e inspiradores de nuevas actividades o alicientes para incrementar las actuales.

No sólo Riaza participará de estos beneficios, sino que alcanzarán a otros muchos pueblos ligados a él por análogos intereses; pero sobre todo la gran obra se manifestará de un modo trascendente para la clase médica rural.

Mercado

El mercado grande se ha visto desanimado; la expansión comercial los va quitando importancia y con los medios de comunicación actuales se van reduciendo a los centros de gran consumo.

No faltaron, no obstante, algunos forasteros y en la plaza numerosos puestos de variadas mercancías.

Nuevo maestro

Ha sido nombrado maestro interino de esta graduada don Pedro Martín Cerezo, que desempeña la sección vacante por traslado del que fué director, don Mauricio García, y cuya dirección la ocupa interinamente don Francisco Sánchez Lumberras, como maestro más antiguo de la referida graduada.

El homenaje a don Ricardo Provencio

Aún no se ha designado fecha en que tendrá lugar. Para conocimiento de todos los que han manifestado deseos de asistir, se anunciará en estas mismas columnas con la debida anticipación.

CORRESPONSAL

24-11-931.

Sepúlveda

Funciones de teatro

Desde el día 21 permanece en esta localidad la compañía cómica-dramática «Rodríguez-Espinosa». La obra con que hicieron su presentación fué la comedia titulada «Ha entrado una mujer», en la que descuella de manera admirable el arte personalísimo de Anita Rodríguez. A la representación citada, han seguido «Las pobrecitas mujercitas», «Doña Hormiga», «Papa Gutiérrez», en la que José Espinosa se revela como buen actor, siendo de notar la naturalidad en que mantiene los personajes.

Al éxito que se apuntó desde la primera representación y que ha culminado con el estreno de «Fuente escondida», contribuyeron muy justamente Elisa y Milagritos Espinosa, las señoras Lázaro, Espinosa, Lumberras y Escobar, y los señores Hernández, Boado, Casquero, Larro-

O CASION

Sólo por quince días, 307 gorras en color, de niño y hombre, a 0,75 y 1 peseta. Sombreros flexibles, fieltro, para caballero, desde 5,85 ptas.

MARIANO NEIRA CERVANTES, 9. SEGOVIA

EN JUAN BRAVO

«Amor entre millonarios» (Paramount)

Siendo la protagonista Clara Bow, ya puede comprenderse el tono de esta película y los procedimientos escénicos que se habrán seguido en su desarrollo.

Escenas hábiles, aunque un poco aisladas, sin que el argumento acuse más relieve que el deseo de prestar lucimiento a la protagonista. Como esto se consigue, la película gusta al público, que no gusta de caer en los excesos de una crítica rigurosa.

Junto a Clara Bow, interpreta Stanley Smit un airoso papel.

«Amor entre millonarios» tiene una partitura fluida y graciosa que matiza noblemente el desarrollo del film.

La película, en su parte técnica, está cuidadosísima.

Carmen Guijarro, Petra Peña, Enriqueta García, Domitila Ayuso, Dolores y Gregoria Velasco e infinitud de bellísimas jóvenes cuyos nombres sentimos no recordar. En resumen, una fiesta simpática, divertida y agradable, y para terminar, un elogio por su competencia y actividad a los tres dulzaineros de Aranda de Duero, que actuaron con gran acierto y maestría.

27-11-931.

Tabladillo

La fiesta de San Clemente

Con tiempo hermoso, se celebró la fiesta del Santo titular, San Clemente, Patrón de este pueblo.

La misa y procesión resultó muy solemnes.

Por la tarde se formó un animado baile, en el que vimos jóvenes de diferentes pueblos cercanos, y lindas muchachas, tanto de la localidad, como de fuera, reinando la mayor armonía.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar a don Felipe Martín, de Santiuste de San Juan Bautista, sobrino de la señora maestra.

—De Etreros, doña Benita Hernández de Aguado y sus hijos.

—Doña Berenguela Moreno, viuda de Benito, con su hija Pilar.

—De Bernardos, doña Dominica Asenjo y doña Eusebia de Ramos.

Mejoría

Se encuentra mejorada de la grave enfermedad que padeció doña María Antonia Arnal.

Celebramos la mejoría.

26-11-931.

Honrubia

Posesión

Ha tomado posesión en propiedad de la escuela de este pueblo el culto maestro don José Valentín Bartolomé.

Le deseamos cumpla con toda felicidad el tiempo que esté en este pueblo.

CORRESPONSAL

21-11-931.

GRAN FERIA DE TURESANO

Almacén de pescados

Los feriantes que a la misma concurrían y quieren comer el rico congrio del Norte y toda clase de pescados del día, y peso garantizado, que hagan sus compras en este almacén, situado en la Plaza Mayor, frente al Ayuntamiento, al lado de los almacenes de ferretería, droguería e infinitud de artículos más de postres variados.

EMILIO HERNANDEZ

Esta casa no tiene puesto ambulante, haciendo todas sus ventas en dicho local. ¡No confundirse! Pues comprando nos, ganan dinero. También ofrecemos lo concurrido al ramo de coloniales, plátanos, frutas, embutidos, jamón y postres variados.

Se arriendan

pastos en la Dehesa de Aldeanueva. Para tratar, en la Dehesa y en Segovia, Puente de Muerte y Vida, número 12, Félix Casado.

Se venden

dos vacas suizas, recién parida del primero, o se cambian por chotas. Para tratar, con Saturno Moreno, en Juarros de Hornos.

Venta de leñas

Se venden las de un trozo del monte en Vegas de Matute, por el precio de 4.500 pesetas. Enterará de las condiciones el guarda, en dicho pueblo.

Se venden

plantas de almendra, clase dulce, hasta el fin de la semana, a precios convenientes, de tres tamaños. Para tratar, dirigirse a don Bonifacio Gómez, secretario del Ayuntamiento de Torrejón de Ardoz.

Se arriendan

los pastos de la Dehesa de Madrona, para quinientas reses lanaras. El guarda de la finca interesada.

SASTRERÍA GARZON

ULTIMAS NOVEDADES PARA LA TEMPORADA

Confección y corte esmeradísimo

CERVANTES, 11 SEGOVIA

SE NECESITAN OPERARIOS DE AMBOS SEXOS

J. CAMPOS

Unico médico ortopédico de Madrid
AUGUSTO FIGUEROA, 8
Teléfono, 14.581.—Apartado en Correos, número 303

Tratamientos y curaciones sin operar

ORTOPEDIA.—HERNIAS, mal de Poot, escoliosis, coxalgia, parálisis infantil, pies planos, juanetes, deformidades en general, corrección y colocación de narices y orejas, vientres voluminosos, dascensos de la matriz, sordera, piernas y brazos artificiales, **COSMETICA.**—Caída del pelo, arrugas, manchas y cicatrices de la cara, destrucción de las canas y modificación en el color del cabello, curación del Oeena (mal olor del aliento), destrucción del vello, etcétera, etcétera.

Consultas por correo

En SEGOVIA, el 26 del actual, de once a una, HOTEL PARIS FORNOS (desde el año 1912)

REUMA

Su tratamiento y curación radical por método original y exclusivo de este Centro. Clínica LAS COLONIAS, Chamartín de La Rosa MADRID

|| QUIEN NO SE CURE, NO PAGA HONORARIOS ||